
（様式第４号） 第 6回 武石地域協議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 武石地域協議会  

２ 日   時 令和 4年 9月 21日 午後 7時 00分から午後 8時 40分まで  

３ 会   場 武石地域自治センター3階 大会議室  

４ 出 席 者 雨宮委員、金井（修）委員、金井（律）委員、金子委員、川合委員、小坂委員、児

玉（淳）委員、児玉（守）委員、小林委員、小山委員、近藤委員、桜井委員、芝野

委員、城下委員、立岩委員、比田井委員、廣川委員、堀委員、松久委員 

           【欠席委員 1名】 

 

５ 市側出席者 下村地域自治センター長、樋口地域振興課長、白鳥市民サービス課長、芳池産業建

設課長、杉浦丸子・武石上下水道課長、若林武石教育事務所長、若木地域政策担当

係長、澤山農林振興担当主査、竹内交通政策課長、山田交通政策担当係長、市川交

通政策担当係長、前沢交通政策担当主任、堀内上下水道局長、関上下水道課長、翠

川経営管理課長、小井土上下水道担当政策幹 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  0人  記者 0人  

８ 会議概要作成年月日 令和 4年 10月 13日  

協  議  事  項  等 

 

１ 開 会（副会長） 

２ あいさつ（会長、センター長） 

センター長）台風 14号に関して幸い武石地域は被害がなかった。 

9月議会において武石地域の持続的発展計画が委員会審議まで終了している。提案が可決されたのちに

は、計画に沿った取り組みを進めていくことになるが、委員の皆さまにもご協力、ご意見を頂きながら

武石地域を盛り上げていきたい。 

 

３ 協議事項 

（１）第 4回地域協議会協議内容の確認について【事前資料 No.1】 

（事務局から説明） 

  〈質疑等〉なし 

 

（２）上田市武石スマートシティ実証プロジェクト事業について【資料 No.2】 

（資料に沿い、地域振興課及び相馬商事(株)から説明） 

〈質疑等〉  

（委員）過疎地域持続的発展支援事業とのことだが、今回の結果を受けて発展させていく計画はあるのか。

武石全域はカバーされるのか、また、ドローンの運搬能力について説明を頂きたい。 

（担当課）今後の方針について、今回の 3D マップ作製エリアはあくまで実験的なものであり、R4～6 年

実証実験の結果を踏まえて武石全域に広げていければと考えている。財源は総務省の「過疎地域

持続的発展支援交付金事業」の採択を受けており、継続性が重視されるので、今回の結果を受け

てさらに発展させる計画を上げていくことで採択の可能性も高まるので継続させていきたい。 

（相馬商事）ドローンの大きさについて、様々なものがあるが、今回の 3D マップ作製は小型のもの、実

証実験に際しては 10キロ程度を運搬できる全長 1m前後のものを予定している。 

（委）トラクターの自動運転について範囲が指定されていないが、車庫からでていくとすると公道を走る

ことになるが道路交通法はクリアできているのか。 

（担）自動運転となっているが、正確にはアシスト機能が付く、トラクター操縦の際に直進をサポートす

るものなので、実際トラクターに乗って運転は必要になる。直進をサポートしている間他の操作に

集中していただくことができる。 

（委）臨時の回覧が出るとあるが、いつ頃か 



（担）9月下旬頃対象自治会の自治会長さんと協議させていただき、10月上旬ごろの回覧を予定している。 

 

（３）上田市の公共交通の課題と地域公共交通計画の策定について【資料 No.3】 

（資料に沿い、交通政策課から説明） 

※今回の説明を受けての意見や今後の公共交通に期待すること等を記入する「上田市の公共交通に関す

る意見シート」を委員の皆様に提出してもらうよう依頼。 

〈質疑等〉 

（委）高齢者が読むことも考慮に入れた資料作りをしていただきたい。 

 

（４）上田・長野間における水道事業広域化の検討について【事前資料】 

（資料に沿い、上水道課から説明） 

※今回の説明を受けての意見や質問等を記入する「「上田・長野間における水道事業広域化の検討につい

て」に関するアンケート」を委員の皆様に提出してもらうよう依頼。 

〈質疑等〉 

（委）長野県企業局（県営水道、上田市内では塩田・小泉・仁古田地域が該当）への接続の経過について

説明願いたい。 

（担）S39年給水開始。当時の塩田町・川西村より下流域(篠ノ井市まで)の水が少なかったため、当該地

域が県に強く要望し実現している。県が個々の水道までを管理しているのは東京都、千葉県と神奈

川県及び長野県の一部のみ。 

（委）資料 5ｐに広域化の想定として上田長野地域とあるが、この枠組みになった理由をお聞かせいただ

きたい。 

（担）平成 10数年頃より県営水道分割移管の検討を進めてきたが、平成 26年に県営水道を残す方向にな

り、現在に至っている。 

 

（５）武石地域総合センター内ホワイエの運用について【資料 No.4】 

（地域振興から説明） 

〈質疑等〉 

（委）コロナ感染症予防の心配があるが、消毒等しっかりとしていただきたい。 

（担）消毒用機器を用意し、実施している。 

 

（６）武石公民館図書室の運営について【事前資料】 

（武石公民館から説明） 

〈質疑等〉なし 

 

４ その他 

 ① 第 7回 地域協議会の日程について 

     日時：令和 4年 10月 19日（水）午後 7時～ 

     場所：武石地域総合センター3階大会議室 

 

５ 閉 会（副会長） 

 

 

 

 


